

2月の園だより

令和7年1月29日発行 矢部保育園

1月もあつという間に過ぎて、2月になろうとしています。まだまだ寒くなる日がやってきそうで、体調管理が難しい季節がつづきます。インフルエンザや風邪だけでなく、今年は早くも花粉が飛来していて、外ではマスクを着用したほうがいいかもしれませんね。

何よりも外から帰ってきたときの手洗いやうがいでの予防をこまめに心がけて励行していくことが大事です。矢部保育園の園児達は毎日おいしいお茶をたくさん飲んで予防できているのは有り難いことです。なにより子供達の本来持っている免疫力や回復力を日頃の生活（食事や睡眠）で高めてあげることが一番の予防になるのだと思います。

今月の目標（禅定静寂）

- 【主題】よく考え、落ち着いた生活をしよう
・寒さに負けず、戸外での遊びを楽しむ。
・自己表現の喜びを味わう。
・冬の健康に注意する。うがい・手洗い・早寝・早起き・十分な休養と栄養に気を付ける。

☆今月の行事☆

- 2日 公民館まつり出演
(ゆり・さくら・ばら・たんぽぽ)
3日 豆まき大会
避難訓練、お弁当の日
卒園写真撮影(13時～)
7日 移動図書
不審者侵入時避難訓練
14日 ゆめみらい号、誕生会
18日 うたの時間
22日 子育て支援講演会
親子クッキング
26日 地産地消取り組み
いちご配布

ゆりぐみ

年が明け、ゆり組さんはお店屋さんごっここの準備に大忙し！あれも作らやん、これも作らやんと次から次に制作に取り組みました。今年はハンバーガー屋さん、アイスクリーム屋さん、お寿司屋さん、おもちゃ屋さんの4店舗でした。それぞれ自分がしたいお店が出来、準備もとてもよく頑張りました。作った物を部屋の中に置いていると、「さくら組さんに見られたらいかんけん隠しこう！」などと言い、年下の子達の楽しみのためにしているという意識もあったようです。当日の本番の前日は品物を並べてメニュー表を書いたり、値札を作ったり。まだみんなひらがなは自分の名前プラスいくつか書ける程度ですが、辛抱よく頑張ってひらがなを書きました。まだまだ油断すると縦線を下から書いたり、書き順がめちゃくちゃだったりします。おうちでもひらがなを書いていたりしている時は見てあげて正しい書き順で書るように声かけをお願いします。話を戻して、いよいよお店屋さんごっこ当日！開店前にエプロンを着けたり帽子をかぶったりしていると「あ～、緊張してきた！」「ドキドキする～！」と口々に言う子ども達。開店するとわ～っと入ってきたお客様は全員おもちゃ屋さんへ！食べもの屋さんの3人はチーン…となり、「せんせ～！だ～れも来らっさん。」と言うので、「大丈夫！そのうち忙しくなるよ！」と言うと、人の流れが食べもの屋さんの方へ。初めは対応に困っていた子もすぐに慣れ、食事を出したり引いたり、よく働いてくれました。途中「買い物に行きた～い！」と言うので先生達で店番をするとずっと帰ってこない店長さんも。でもみんな家族のために買い物たくさんしてくれていました。今年も無事に全部売り切れ、大盛況で終わったお店屋さんごっこ。楽しい思い出になってくれたと思います。廃材などのご協力ありがとうございました。

園庭では今長縄跳びにはまっているゆり組さん。回している縄の中に入って飛ぶのがとても上手になりました。今は8の字跳びに挑戦しています。寒い中でも身体を動かして元気に遊ぶ子ども達。3月まで風邪などひかず元気に過ごして欲しいです。

ばらぐみ

季節は冬ですが、寒さなんて気にすることなく、子どもたちは喜んで外へ！鬼ごっこでは顔を真っ赤にしながら風を切って走り回っていますよ。励行を呼びかけている手洗い、うがいの習慣もついてきて、部屋に戻ると手洗い場に直行！声を掛け合いながら行う姿に成長を感じています。

さて、先日は子どもたちがとっても楽しみにしていた、ゆり組さんによるお店屋さんごっこが行われました。ゆり組さんに何屋さんがあるか尋ね、何を買おうか、誰に買おうかと話しあわせながら開店を待っていました。オープンと同時にドドーッとおもちゃ屋さんへ！お目当ての物を早々と買ったS君。安心すると次は食べ物屋さんへ。運ばれてくるのを待てずにお寿司屋さんを覗きに行ったりと忙しそうでした。女の子達はペンダントを選んだり、宝石の指輪を買ったりとおしゃれに余念がありません。みんな自分の分だけでなく、家族のことも想い、真剣な表情で選ぶ様子が印象的でした。ハンバーガーショップとお寿司屋さんを行き来するR君。ハンバーガーのセットを何度も注文し、フードコートで大きな口を開けて食べ真似していました！お兄ちゃん、お姉ちゃんだけでなく、おじいちゃん、おばあちゃんにもとバッグにいっぱいお土産を詰め込み満足げでした。終わりかけ、「最後の一個でーす！」の声にいち早く反応し店に直行していたNちゃんとMちゃん。弟の分まで買い物したSちゃん。家でお兄ちゃんとゲームで遊ぶと意気込むMちゃん。おもちゃと食べ物をどっさり買い占め、フードコートに集まり休憩しながら何を買ったか報告し合う子どもたちの後ろ姿がまた、微笑ましくて可愛かったです。ナイロンバッグに入りきららず紙袋にも持ち帰る子多数…「全部、楽しかったー！！」と、大・大・大満足のお買い物だったようです。おみせやさんごっこを経験し、さくら組さんの中には来年への目標を持ち、「ゆり組さんになつたら、何屋さんをしようかな～？」と話す子もいましたよ。来年もまた、楽しみですね！

1月も残りわずかとなり、今年度も2ヶ月となります。公民館まつり、豆まきと練習や行事を楽しみにしながら、進級を意識しつつ過ごしている所です。衣類の着脱や排泄の始末など、身の回りの事はだいぶん出来る様になってきています。今の課題は、食事のマナーの改善や道具の使い方、食器の持ち方等です。食事を楽しむ事を第一にしながら、道具や食器の持ち方、姿勢などはさり気なく声を掛けたり促したりしながら対応していますが、なかなか身につかないことが多いです。ご家庭でも食事時の様子に目を向けていただきながら、箸や食器の持ち方はどうかな、と気にかけていただくと嬉しいです。

たんぽぽ

例年と比べ、今年は暖かい日が多く園庭の花壇の土からチューリップの芽が少し芽を出し始め、散歩先ではもりもりしたタンポポが咲いて春の訪れを楽しみに待っているようです。

先日お店やさんごっこが行われました。当日の朝「僕は剣を買う！」と張り切って、ばら・さくら組の集団の中に入って遊戯室が開くのを待ち構えていたY君。早々と剣を購入すると満足したらしく、後はしばらく立ち尽くしていた姿が面白かったです。また、まわりの子たちの様子を見て食べ物を買ひ、みんなでイートインスペースでお食事を楽しんだり何を買ったのかお友だちと品物の見せ合いつこをして楽しむ姿も見られました。R君は以上児の子ども達が、店員さんに品物を見せ「これ、何円ですか？」と聞いてお買い物をする姿を見て学び、保育者を頼ることなく「これくだしゃい」と、お財布からお金を出しておもちゃを購入している姿に、こんなに小さくてもお買い物がちゃんと出来る事に驚かされました。もう一人のR君はあまり興味がないようでしたが、保育者と一緒にキーホルダーを購入すると、そのキーホルダーを持って遊戯室のすみっこへ行きチェック。少しづつ環境に慣れるお寿司屋さんに行き、エビ天うどんを出してもらうと「うわ～！」と感激し、使ったことのないお箸を一生懸命使って食べる振りをする姿がかわいかったです。S君は遊戯室が開くと色々な品物が置いてあることに興奮し、お店のテーブルの下から入り品物に興味を示して触ったり取って走って逃げるなどして、店員さん、仕事が出来てんやわんや(汗)また、ゆり組のおいちゃんお姉ちゃんがいつもと違う格好をしている事が不思議なようで、それぞれのお店の前に立ってジーッと観察してまわっていました。それでお買い物した物を使ってお家でも姉弟でお店やさんごっこを楽しんだ様子の子ども達。楽しい思い出が出来たようです。

たんぽぽ組さんはばら組に向けてお箸包みの練習を兼ね、食事に使ったタオルをビニールに入れて結ぶ練習を行っていきたいと思います。“自分でする”的気持ちを大切にし、見守り出来た事を一緒に喜び合いたいと思います。私も組さんはトレーニングパンツの練習が始まりました。まだまだ寒いので排尿の感覚が短くなり失敗も多いですが、パンツに出たことを知らせに来た事やオマールで排尿できた姿を沢山褒めながら今後も取り組んでいきたいと思います。

*寒くてつい厚着になりがちになってしまいますが、体を動かして遊んだり室内は暖かいですので、長袖の下着とトレーナーと上着を着せて登園させていただきますようお願いします。